

### III.

#### Der Überfall. Der Sonnentiger.

Der Besuch der beiden Franzosen in Valdivia sollte dem General Don Labeo von Leon gelten, einem der angesehensten und mächtigsten Männer in ganz Chile, welchen sie während ihrer Reise in Santiago kennen gelernt hatten. Valdivia erhebt sich zwei Stunden von dem Meere an dem Ufer eines Flusses, in welchem größere Seeschiffe bis an die Stadt herangelangen können. Die Straßen sind breit und gerade, die Häuser meist nur einstöckig, der häufigen Erdbeben wegen, fast ein Drittel der Stadt nehmen die zahlreichen Kirchen und Klöster ein. Obwohl Valdivia zu den kleineren Plätzen Südamerikas zählt, herrscht dort doch ein ziemlich bewegtes Leben, denn die Walfischjäger des Stillen Oceans legen in dem dortigen Hafen an und viele Schiffe, welche das stürmische Kap Horn umsegelt haben, bessern dort ihre erlittenen Schäden aus. Etwa drei Viertelstunden östlich von der Stadt breitet sich, noch auf araucanischem